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議會文件 58/2014 號  

（參考文件）  

 

南區區議會  

分區委員會報告  

 

 

目的  

 

 本文件旨在告知各議員分區委員會會議所討論的主要事項。  

 

 

主要事項  

 

I.  東分區委員會  

 

2014 年 7 月份會議討論事項  

 

1.  惠福道的交通和衞生問題  

 

有委員對惠福道的交通和衞生問題表達關注。他指出，惠福道一

帶常有違例泊車情況發生，於上午 8 時至 10 時及下午 2 時至 3 時

情況尤為嚴重。車輛停泊於深灣 9 號對出馬路及近聖神修院的行

人路，影響東華三院賽馬會復康中心的車輛出入。根據觀察所得，

由於違例泊車的司機並沒有停車熄匙，因此車輛排出的廢氣污染

周邊環境。此外，居民經常於早上及黃昏時段於惠福道遛狗，而

狗隻隨處便溺，影響環境衞生。雖然食物環境衞生署（下稱「食

環署」）在惠福道張貼的通告提示遛狗人士清理狗隻糞便，但於珍

寶閣至惠福道的路段則沒有任何通告。此外，食環署亦於珍寶閣

與包玉剛泳池之間的行人通道、惠福道路口及近聖神修院附近行

人道設有狗糞收集箱，但街道清潔工人常於早上清理收集箱內的

狗糞，發出異味，影響街道衞生。  

 

經討論後，全體委員支持將分區會的關注提交相關政府部門以作

跟進。  
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II.  南分區委員會  

 

2014 年 9 月份會議討論事項  

 

2.  南區南分區委員會活動  

 

本年度南分區將舉辦二場「鴨脷洲綜合金曲會知音」，詳情如下： 

 

第一場  

日期： 2014 年 11 月 22 日（星期六）  

時間：下午 2 時 15 分至 4 時 15 分  

地點：利東社區會堂  

 

第二場  

日期： 2014 年 11 月 29 日（星期六）  

時間：下午 2 時 15 分至 4 時 15 分  

地點：鴨脷洲社區會堂  

 

III.  西分區委員會  

 

2014 年 7 月份會議討論事項  

 

3.  華富道非法泊車  

 

有委員表示，華樂樓與華安樓對出的道路在深夜間有許多非法泊

車，要求加強執法。  

 

房屋署代表回應，房屋署於華富道與瀑布灣道不時作出票控行

動，過去一年遭票控的車輛達一百架。而華樂樓與華安樓兩邊的

道路於下午三至四時停泊了很多旅遊巴及沒有關掉引擎，房屋署

最近亦有進行驅趕，更已要求警方在華樂樓那邊加強檢控；他又

強調，房屋署的執法行動將會持續，以打撃違例泊車。  

 

香港警務處代表表示，她在六月中收到投訴後已向香港仔分區警



3 

署反映，該署將於未來一個月加強執法，冀於下次會議上提供票

控及警告數字。  

 

4.  投訴新巴司機走錯路線  

 

有委員表示，接獲一華貴邨居民投訴，指於 2014 年 7 月 2 日因 78

號線巴士司機走錯路線而令他多付車資。另有委員表示，她亦收

到另一宗 78 號線走錯路線的投訴，該居民已向巴士公司反映。有

委員建議，如遇此情況，應記下車牌及司機姓名等詳細資料，及

致電 1823 轉交運輸署跟進，跟進速度比向巴士公司提出投訴更有

效率。  

 

5.  域多利道近碧瑤灣（上）的行人安全問題  

 

有委員表示，碧瑤灣（上）的居民一直欠缺過路設施，居民如要

乘搭西行的交通工具往中環，便須在該處橫過域多利道前往對面

的巴士站，對行人構成危險。他希望運輸署派員跟進及討論。另

有委員指出，路政處已作出研究，但因技術及安全問題，不能在

該處設置斑馬線和安全島等過路設施，只能加設減速路牌。  

 

主席回應，此事可交由本分區會工作小組跟進，並相約運輸署實

地視察。  

 

IV. 北分區委員會  

 

2014 年 7 月份會議討論事項  

 

6.  田灣的交通問題及交通意外  

 

有委員感謝警方積極跟進田灣街一帶的交通問題，並表示警方迅

速疏導田灣區的交通，現時情況已有顯著改善。另有委員表示，

當有警員巡邏時，違例停泊的旅遊巴士隨即離開；但當警員不在

場時，便故態復萌。  

 

另有委員指出，田灣區石排灣道近石排灣遊樂場近日發生交通意
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外，在 2013 年該路段曾發生致命交通意外。他表示，現時多輛旅

遊巴士停泊在上述路段，由於旁邊的車輛車速較高，故容易釀成

意外。他在會前聯同西區警區交通隊主管、運輸署工程師、南區

區議會屬下交通及運輸事務委員會秘書及南區北分區委員會秘書

到現場視察。他續指，運輸署現正研究各項交通改善措施，並希

望警方可加強執法。  

 

7.  漁光道近石排灣邨碧蔚樓及碧綠樓對出巴士站的違例泊車問題  

 

有委員指出，漁光道近石排灣邨碧蔚樓及碧綠樓對出巴士站的違

例泊車問題嚴重，有些車輛甚至停泊在路中央，阻礙巴士及小巴

駛入，逼使巴士及小巴在行車道上落客，容易造成危險，希望警

方繼續巡視漁光道所有路段，加強執法。另有委員指，上址經常

有旅遊巴士違例停泊，阻礙巴士及小巴上落客，希望警方密切跟

進，並請運輸署研究交通改善措施。  

 

8.  在漁暉苑一帶停泊的旅遊巴士違反《汽車引擎空轉（定額罰款）

條例》（第 611 章）  

 

有委員表示，在漁暉苑一帶停泊的旅遊巴士違反《汽車引擎空轉

（定額罰款）條例》（第 611 章）（即沒有停車熄匙），情況嚴重。

多輛旅遊巴士於下午停泊在漁光道石排灣邨碧朗樓附近，但沒有

停車熄匙，發出噪音，造成滋擾，影響附近居民健康。他請警方

一併處理石排灣邨一帶的違例泊車問題，在漁光道所有路段加強

巡邏，並請西區警區交通隊及環境保護署加強執法。  

 

9.  香港仔漁暉道百步梯的衞生問題  

 

有委員表示，香港仔漁暉道百步梯兩旁渠道的衞生情況尚算滿

意，但樓梯上的煙蒂箱則十分骯髒，垃圾沒有即日清理。他建議

把樓梯底部的垃圾箱搬遷移至樓梯的中央，方便市民拋棄垃圾，

並希望食環署每日可在該處至少清掃一次。  

 

10.  石排灣升降機塔內的衞生問題  
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有委員感謝食環署積極跟進石排灣升降機塔內的衞生問題，如署

方職員即時清理嘔吐物。但他指出，升降機內牆身、大堂上層和

地下風扇及緊急電話旁的透明膠箱的衞生情況惡劣，請相關部門

跟進。  

 

11.  近香港仔成都道 10 號後巷的衞生問題  

 

有委員感謝食環署積極清理近香港仔成都道 10 號後巷的固體廢

物，現時情況已有所改善，但他仍經常見到喉管排放黃黃綠綠的

高溫污水，構成潛在危險，希望食環署跟進。  

 

 

徵詢意見  

 

12.  請各議員備悉本文件的內容。  

 

 

 

南區區議會秘書處  

2014 年 9 月  


